



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**MATERIA: REDACCION EN ESPAÑOL
CICLO ESCOLAR: PRIMER CUATRIMESTRE.**

**LICENCIATURA EN
DERECHO**

**UNIDAD I, TRABAJO SOCIAL Y GESTION
COMUNITARIA.**

CATEDRATICO

LIC. ALEJANDRA VIDAL ESCANDON

ALUMNO

**JOSE MAURICIO SALVATIERRA
GUTIERREZ.**

PICHUCALCO, CHIAPAS., 15/OCT/2023

La comunicación es un proceso de cambio de información en que el emisor le emite un mensaje al receptor por medio de un canal.

LA COMUNICACIÓN Y SUS ELEMENTOS

SUS ELEMENTOS

CODIGO

Sistemas de signos que se utiliza

CANAL

Medio físico por el que viaja el mensaje.

SITUACION

Circunstancia que rodean el acto de la comunicación

EMISOR

Fuente del mensaje donde se origina la información

RECEPTOR

Destinatario de la información

MENSAJE

Información que se transmite

MEMORIAS DE JOSE MAURICIO SALVATIERRA GUTIERREZ

Nací un dos de septiembre en el año de 2002, en el Hospital del ISSSTE en la Ciudad de Villahermosa, Tabasco., pero por razones de cambio de estado mis padres decidieron registrarme en esta Oficialía del Registro Civil de esta ciudad de Pichucalco, Chiapas., a los cinco años empecé a estudiar el último año de kínder en Leona Vicario, al terminar mi estudios inicie mi educación básica en la escuela que se encuentra cerca de mi casa, que es la escuela Joaquín Miguel Gutierrez, ubicada en la Colonia Jorge Camacho Vidal, una vez terminada mi primaria inicie mis estudios es la secundaria del Estado la Carlos A. Vidal, de igual forma ubicada en esta misma Ciudad, posterior al termino de mis estudios inicie mi bachillerato este lo hice en el COBACH, que se encuentra ubicado en el kilómetro 1 de Pichucalco, a Juárez, después inicie mis otros estudios pero debido a que mi madre es muy sobreprotectora esta no quiso llevarme lejos y por esa razón me llevo a estudiar los estudios de Técnico Universitario en Radiología en Teapa, Tabasco. Estudios que culmine y que me encuentro en espera de los documentos que me acrediten como tal. Después de esto incursione en trabajo para poder obtener ingresos propios, ya que mi familia es numerosa, somos cuatro hermanos y aun se encuentran estudiando lo que genera que mis padres tengan gastos por esa razón busco la forma de apoyarme para mis cosas personales y no generarle mas gastos. Ahora por iniciativa propia me encuentro estudiando esta Licenciatura en Derecho para poder obtener una carrera profesional y poder desenvolverme mejor en mi futuro, aunque para mi me genera un esfuerzo debido a que trabajo todo el día llegando a mi casa ya en la noche desde que salgo temprano, el día que me dan de descanso lo ocupo para estudiar, sin embargo, espero poder terminar y graduarme de mis estudios que estoy apenas empezando porque se que toda lucha al final tiene una recompensa.

Ahora que tengo la edad de 21 años que me encuentro ya de alguna forma crecido he visto que la ausencia de mi padre como en mis inicios de vida no me hacen tanta falta, ya que mi padre biológico me abandono a la edad de 5 meses eso dice mi madre y aunque vive en este mismo pueblo en 21 años nunca me ha buscado, su cara no la conozco, en los tiempos de la adolescencia le pedí a mi madre que quería conocerlo, pero ahora ya ese sentimiento se me paso, la verdad mi vida ha sido de lucha

porque mis padres me han hecho desde niño trabajar, empecé trabando de cerillito en la tienda SANCHEZ, después me mandaron a trabajar de mesero en una taquería, después trabaje en la dulcería "LA ESTRELLA" y ahora sigo trabajando por lo que, el hecho de trabajar me ha hecho pensar que en la vida debo de realizar un poco de esfuerzo para poder obtener mejores ingresos. Porque mi misión en la vida es superarme y llegar a tener recursos que me permitan tener lo que ambiciono y sueño para mi vida que es tener mi casa, mi familia y una camioneta grande.

También sueño ver a mis padres envejecer y poder apoyarles en los tiempos de su vejez, ser un hijo agradecido con ellos, porque me han dado bastante, amor, educación y se han esforzado por darme también medicamentos por que fui un niño delicado de mi salud. Hoy agradezco a Dios que me ha permitido dejar en pausa mi asma bronquial que me aquejaba constantemente en mi niñez, afortunadamente me encuentro controlado y es tiempo de aprovechar los tiempos de juventud que Dios me regala constantemente.



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**MATERIA: REDACCION EN ESPAÑOL
CICLO ESCOLAR: PRIMER CUATRIMESTRE.**

**LICENCIATURA EN
DERECHO**

UNIDAD II, INTENCION COMUNITARIA.

CATEDRATICO

LIC. ALEJANDRA VIDAL ESCANDON

ALUMNO

**JOSE MAURICIO SALVATIERRA
GUTIERREZ.**

PICHUCALCO, CHIAPAS., 15/OCT/2023

DEDICATORIA A MI MADRE.

Mi madre es como la luz del día
porque es la razón de mi alegría
es la que me dio la vida
y me acuño mientras crecía.

Mi madre es como el aire que respiro
Es mi aliento y mi suspiro
Si un día le llegase a faltar
Sería una pena grande sin pasar.

Mi madre es como el jardín
Que cuido con amor
Ella se refleja en cada flor
Porque representa el alivio a mi dolor

Mi madre es ese manantial de agua pura
En donde yo mitigo mi sed
Alivia todas mis fatigas
Que me da fuerzas para mi vejez

Mi madre es esa luna hermosa
Que se oculta todas las mañanas
Que aleja de mi penas y angustias
Y procura mis esperanzas.

Mi madre es ese lucero
Que resplandece el cielo
Dios me concedió esta madre
Y es la madre que yo quiero

Mi madre es mi sol
Que me alumbra todos los días
Es la luz que cultiva mis días
Sin esa luz moriría.

Mi madre es una resplandeciente estrella
Que da luz a las tinieblas
Que me aleja de las penas
Y con ternura me quita las zozobras

Mi madre es el ángel guardián
Es la centinela sin descansar
La que me brinda todo consejo
Para no caer en el mal.

Mi madre es mi todo en esta vida
Mi pasado mi presente y mi futuro.
Sin dar nada a cambio es la fuerza que me anima
Para luchar y tener mis sueños venideros.

JOSE, MAURICIO SALVATIERRA GTZ.



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**MATERIA: REDACCION EN ESPAÑOL
CICLO ESCOLAR: PRIMER CUATRIMESTRE.**

**LICENCIATURA EN
DERECHO**

UNIDAD III, TEXTOS PERSONALES

**CATEDRATICO
LIC. ALEJANDRA VIDAL ESCANDON**

**ALUMNO
JOSE MAURICIO SALVATIERRA
GUTIERREZ.**

PICHUCALCO, CHIAPAS., 15/OCT/2023

ENSAYO LOS TEXTOS PERSONALES.

INTRODUCCION

Los textos personales los podemos definir como aquellos que utilizamos de manera muy personal, de manera privada, que llevan una intención que por lo regular van dirigidas a personas que conocemos, que existe confianza o un cariño profundo inclusive pueden ser para nuestros familiares. Estos son importantes porque nos sirve para contar lo que esta aconteciendo de manera personal o de alguien que conocemos, lo podemos utilizar como una historia diaria de nuestra vida, pueden ser también apuntes para nuestras tareas, resúmenes personales etc. Estos textos deben de contar con una estructura en donde tenga un inicio y un final, como por ejemplo de inicio podemos brindar un saludo. Una felicitación, nos favorece porque tiene cierta libertad para redactar sin formalismos pues son para personas de confianza inclusive pudiese llevar un sobrenombre si así es la amistad a quien va dirigido el mensaje, estos reflejan emociones, sentimientos que juegan un papel muy importante estos textos.

Deben tener un orden como es redacción con claridad, el mensaje en sí, la intención que lleva. Para ello podemos utilizar cartas, telegramas, los mensajes electrónicos que han venido a revolucionar el mundo actual.

Poseen ciertas características, porque sus funciones son comunicativas y especifica. Nos sirve para informar, pedir información, para recordar, para divertirnos, para solicitar algo o para prohibir algo.

LOS TEXTOS PERSONALES.

Son aquellos que escribimos con una intención comunicativa, buscando que sea clara y definida; estos textos pueden narrar lo que vivimos cotidianamente lo que es mas trascendente para uno como persona, por lo que describimos nuestros sucesos, plasmando nuestro pasado, nuestro presente y nuestras proyecciones, en donde interviene nuestras emociones y nuestras experiencias mas intimas como pueden ser nuestra vida a lo largo de la vida, los momentos felices de vacaciones, o nuestras tristezas como pueden ser nuestras perdidas.

Entre estos podemos decir que existen los diarios, las memorias, las autobiografías, las cartas, los mensajes electrónicos, las agendas, las bitácoras las notas de una clase.

Encontramos que existen textos personales históricos, textos personales escolares, familiares.

Los históricos: son aquellos en donde se redacta hechos importantes de vida de una persona, en donde se vierte las circunstancias que detallan el evento e intervención de esta persona, pueden también reflejar culturas, lugares históricos, etc.

Pueden ser autobiografías donde se narra la vida de una persona mostrando su nacimiento, sus logros, sus fracasos, sus gustos y cosas que haya vivido.

Memoria también es otro texto personal en donde se puede detallar lo vida de una persona, pero puede ser no personal sino de otra persona halan de un periodo en específico.

Tienen sus características:

- Son escritos desde una perspectiva personal y subjetiva.
- Su contenido es personal e intransferible
- Tiene un enfoque en la experiencia y las emociones del autor.
- Pueden incluir detalles personales y íntimos.
- Se basan en la expresión personal y creativa.
- Pueden ser utilizados para procesar y comprender sentimientos y experiencias.
- Pueden incluir reflexiones y análisis personales.
- A menudo se utilizan como una forma de autoconocimiento y autoexpresión
- Su estilo y formato puede variar ampliamente dependiendo del autor.
- Pueden ser escritos tanto en primera como en tercera persona, pero tiene un énfasis en la perspectiva personal del escritor.

CONCLUSION

En conclusión, los textos personales son una forma de como puedes expresarte de manera personal en donde el escritor expresas sus propias ideas, sus pensamientos, sus sentimientos sobre algún tema en específico.

Bibliografía.

- Taller de lectura y redacción I. / Secretaria de educación pública. / María Cristina Sánchez Rodríguez / 2014 / México / ISBN en trámite.
- Taller de lectura y redacción I. / Editorial patria / Carlos Zarzar Charur / México / 2021 / ISBN: 978-6077447559